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Niederschrift 
 

über die 2. Sitzung des Jugend-, Kultur- und Sozialausschusses der Stadt Wyk auf Föhr am 
Donnerstag, dem 30.10.2008, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:30 Uhr - 20:35 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Elisabeth Schaefer    
Frau Claudia Andresen    
Herr Ulrich Bork    
Herr Alexander Damm    
Herr Dirk Eisersdorff    
Herr Jürgen Huß    
Herr Matthias Kummerow    
Frau Eva Lach    
Herr Volker Meuche    
Frau Christine Thomsen    
 zusätzlich anwesend 
Herr Heinz Lorenzen    
Frau Usche Meuche    
 von der Verwaltung 
Herr Daniel Schenck  Schriftführer 
Frau Anke Zemke    
 Gäste 
Herr Alje Smit    

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Peter Potthoff-Sewing    
 Gäste 
Herr Steffen Weingärtner    
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

  .  Pause 
 3 .  Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
 4 .  Einwohnerfragestunde 
 5 .  Bericht des Jugendzentrums 
 6 .  Bericht des Streetworkers 
 7 .  Haushaltsnachtrag 2008 
 8 .  Haushalt 2009 
 9 .  Bericht der Verwaltung 
 10 .  Verschiedenes 
 Pause 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Die Vorsitzende, Frau Schaefer, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsge-
mäße Einladung fest. Der Jugend-, Kultur- und Sozialausschuss ist aufgrund der anwe-
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senden Mitglieder beschlussfähig. 
 
 

 Pause 
  

Die Sitzung wird für eine Pause von 19:00 – 19:05 Uhr unterbrochen. 
 
 

 3. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung 
  

Unter TOP 9 der letzten Sitzung wurde eine Arbeitsgruppe zum Thema „Beteiligung von 
Kindern und Jugendlichen an der politischen Arbeit“ gebildet. Als Mitglieder für die 
CDU-Fraktion werden Herr Bork und Herr Potthoff-Sewing als dessen Vertreter nach-
träglich gemeldet.  

Im Protokoll wurden die Mitglieder der KG-Fraktion vertauscht. Die Arbeitsgruppe be-
steht nun aus folgenden Personen: 

Frau Schaefer (Vorsitzende des Jugend-, Kultur- und Sozialausschusses)  
Frau Andresen (KG)  Frau Lach (Vertreterin) 
Herr Kummerow (SPD) Frau Thomsen (Vertreterin) 
Herr Damm (Grüne)  (n.n.) 
Herr Bork (CDU)  Herr Potthoff-Sewing 
 
 

 4. Einwohnerfragestunde 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 

 5. Bericht des Jugendzentrums 
  

Die Vorsitzende begrüßt Herrn Smit. Dieser berichtet, dass die Räumlichkeiten im Ju-
gendzentrum durch Änderungen bei der Beleuchtung sowie der Wandgestaltung etwas 
umgestaltet wurden.  

Das Jugendzentrum werde weiterhin gut besucht, so Herr Smit. Erfreulich sei, dass 
auch viele Mädchen sowie Jugendliche aus den Landgemeinden zu den Besuchern 
zählen. 

Bezüglich der Änderung der Öffnungszeiten am Wochenende hat es eine Besprechung 
mit Herrn Rettig vom Nachtcafé gegeben, in welchem man sich dahingehend geeinigt 
habe, dass das Nachtcafé ab dem 01.12. am Samstag übernimmt und das Team vom 
Jugendzentrum den Freitagabend jeweils von 20:00 bis 23:00/24:00 Uhr. 

Auf Nachfrage teilt Herr Smit mit, dass die Jugendlichen wissen, dass im Jugendzent-
rum ein Alkoholverbot besteht und die Mitarbeiter auf die Einhaltung achten.  

Es wird sich nach den Besuchern am Freitag und Samstag erkundigt. Herr Smit berich-
tet hierzu, dass es sich um ein unterschiedliches Klientel handele. Die „Stammbesu-
cher“ gehen samstags auf Partys und haben daher kein Interesse das Jugendzentrum 
aufzusuchen. 
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 6. Bericht des Streetworkers 
  

Die Vorsitzende teilt mit, dass dieser TOP entfällt und verweist diesbezüglich auf TOP 
11. 
 
 

 7. Haushaltsnachtrag 2008 
  

Frau Zemke und Herr Schenck erläutern die vorliegenden Positionen für den Nachtrag 
2008. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Den vorliegenden Positionen für den Nachtrag 2008 wird zugestimmt. 
 
 

 8. Haushalt 2009 
  

Frau Zemke und Herr Schenck erläutern die vorliegenden Positionen für den Haushalt 
2009. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
Den vorliegenden Positionen für den Haushalt 2009 wird zugestimmt. 
 
 

 9. Bericht der Verwaltung 
  

Es wird kein Bericht der Verwaltung abgegeben. 
 
 

 10. Verschiedenes 
  

Herr Smit berichtet, dass sich auf Sylt offenbar eine rechtsradikale Gruppierung ange-
siedelt hat und mahnt zur Vorsicht vor einer Ausbreitung dieser Gruppierung. 
 
 

 
 
 
 
 
 

Elisabeth Schaefer Daniel Schenck 
 


